

Erste Früchte

Orthopädische Klinik: Weniger Heizkosten durch umfangreiche Sanierungsmaßnahme

■ **Kassel.** Im Vergleich zum witterungsähnlichen Winter 2006/2007 konnte die Orthopädische Klinik Kassel in den Monaten November/Dezember 2007 und Januar 2008 bereits 21.000 Euro Heizkosten einsparen. Diese Energieeinsparung resultiert aus der Sanierung der Fassade des fünfstöckigen Bettenhauses, dem Einbau von 230 mehrfach verglasten Fenstern und der Erneuerung der Heizungsanlage.

Diese gesamte Modernisierungsmaßnahme im Sommer/Herbst des vergangenen Jahres kostete 1,7 Mio. Euro. Das Gros der Kosten finanzierte die Klinik aus Eigenmitteln. „Oberstes Ziel dieser Modernisierungsmaßnahme unter Regie des Kasseler Architekten Joachim Schander war die Energieeinsparung. Wir werden nach gegenwärtigen Berechnungen pro Jahr



Lohnender Umbau: Die Fassadensanierung des fünfstöckigen Bettenhauses machte sich bereits schnell bezahlt. Foto: privat

mindestens ein Drittel der bisherigen durchschnittlichen Heizkosten von 230.000 Euro einsparen. Das rechnet sich für die Zukunft und ist

zudem ein aktiver Beitrag zum Umweltschutz. Also: gut angelegtes Geld!“, so Klinik-Geschäftsführer Volker Horn.